
10:00～11:00 11:00～12:00 13:30～14:30 14:30～15:30

12月 ７日 月 ①石田尾茂樹議員 ②相良健一郎議員 ③中馬慎一郎議員 ④ 寺 田 猛 議 員

12月 ８日 火 ⑤ 榎 光 德 議 員 ⑥ 大 利 成 議 員 ⑦上村富士高議員 ⑧ 岩 山 美 議 員

12月 ９日 水 ⑨ 渡 邊 千 護 議 員 ⑩ 小 脇 清 保 議 員 ⑪ 眞 邉 真 紀 議 員

※通告内容は別紙のとおりです。

※開始及び終了時間は目安です。

令和２年第４回屋久島町議会定例会における

一　般　質　問　日　程

月 日 曜日
　午　　　前　 　午　　　後　



 №１ 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➀ 

７番 

石田尾 茂樹 

 

１．避難所の利便性向上対策について 

⑴ 屋久島町宮之浦児童館の施設について、地域住民の

避難時にトイレ等の使用に不便をきたしているが早急

に改修すべきではないか。 

 

 

町 長 

 

 

 

２．里の観光資源の活用と対策について 

⑴ 宮之浦の西之河湧水を整備し里の観光資源として活用

するべきではないか。 

１．東屋の新設 

２．周辺整備 

 

⑵ 一湊矢筈地域を整備し里の観光資源として活用する

べきではないか。 

 １．展望台等の新設 

２．八幡神社の周辺整備 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

➁ 

 ３番 

相良 健一郎 

１．小・中学校の安全対策について  

⑴ 遊具の点検結果は。 

 

⑵ 今後の対応は。 

 

⑶ 校舎に設置してある転落防止柵について。 

 

⑷ 栗生小学校等の給食センターの雨よけの壁の設置は

できないか。 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

２．栗生・中間間の町道野平線について 

 ⑴ 現状は約 90Ｍであるが、あと 15 年かかるが、早期完

成ができないか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 



№２       

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➁ 

 ３番 

相良 健一郎 

 

 

 

３．農業の支援について 

⑴ 新型コロナウイルスの中、今後の出荷作物等の減収し

た場合の支援策は。 

 

 

町 長 

 

 

 

４．水環境と保全について 

⑴ 合併浄化槽の現状は。 

 

 

 

町 長 

 

➂ 

１番 

中馬 慎一郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．北部地区の簡易水道設備の改修計画について 

 ⑴ 志戸子、一湊、吉田、永田の４地区を一つの北部地区

とした統合整備のタイムスケジュールについてお伺いし

ます。 

 

⑵ 災害時に遮断されたときの対策について、お伺いしま

す。 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

２．町営住宅の管理計画について 

⑴ 町営住宅の入居者状況についてお伺いします。 

 

⑵ 空き部屋対策について入居者条件や要綱の見直しはな

いかお伺いします。  
 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

➃ 

14番 

寺 田  猛 

 

 

 

 

１．屋久島高校魅力化プロジェクトについて 

 ⑴ 地域みらい留学制度の展望と屋久島高校学生寮の必要

性についての見解を伺いたい。 

 

町 長 

 



  №３     

 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➃ 

14番 

寺 田  猛 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．口永良部島のコミュニティ維持のための人材確保の

有り様について 

⑴ 当地区においては、毎年のように役場出張所職員や学

校関係職員・診療所職員等の人材の不足が懸念されてい

るが、公募の時期や手段等を再考し、広く全国に募集を

かけ人材の確保を図るべきと考えるが見解を伺いたい。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

３．公立図書館（室）の有り様について 

⑴ 地域づくりの核としての公立図書館の成功事例が各地

でみられるが、本町の現状と今後の展望についての見解

を伺いたい。 

 

 

教 育 長 

 

➄ 

８番 

榎  光 德 

 

 

 

 

１．小中学校のスクールバス運営について 

 ⑴ 北部・南部の格差解消について、現在のスクールバス

運行は北部と南部では通学距離の基準等に格差が生じて

いるが、改善する考えはないか。 

 

⑵ 路線バスと借り上げバスとでは、児童・生徒が利用す

る際、安心・安全等のリスクの違いがあると思うが統一

する考えはないか。 

 

⑶ 改善が可能となった場合、新たな費用負担や運行基準

の見直しが必要と思われるが、保護者が負担することな

く、又、新年度からの運用が可能となるよう早急な対応

が望まれるが、町長の見解を伺いたい。  

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

町 長 
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令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➄ 

８番 

榎  光 德 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．携帯・カーラジオ等の不感地域解消について  

 ⑴ 通称西部林道の携帯電話や、南部地域のカーラジオ等

不感地域の解消について、これまでの対策はどのように

行われてきたか。 

 

 

 ⑵ 緊急時等の、臨時的な通信施設の設置は考えられない

か。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

３．みらい留学制度の支援策について 

 ⑴ 現在実施されている下宿生への補助金額や、キャパシ

ティー（人数）等の見直しは出来ないか。 
 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

➅ 

 15番 

 利成 

 

１．児童・生徒のバス通学改善策について  

 ⑴ ６月の議会定例会以降におけるスクールバス運営検討

委員会等の開催はどのような状況であったか。 

 

⑵ 検討委員会から町（教育委員会）への答申（提案）は

あったのか。  

 

⑶ 今後の対応策についてどう考えているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

町 長 

 

 

 

 

 



 №５ 

 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➅ 

 15番 

 利成 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災対策について  

⑴ 地域防災マネージャー制度に対する見解はどうか。  

 

 

 ⑵ 地域防災マネージャーを採用する考えはないか。  

  

 

町 長 

 

 

町 長 

 

３．西部地域（栗生校区・永田校区）の活性化対策につ

いて  

 ⑴ 人口減少の実情をどう捉えているか。 
 

⑵ 交流人口増対策についてどう考えているか。 

 

⑶ 青少年旅行村（栗生）の施設改修はどう考えているか。 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

➆ 

 ５番 

上村 富士高 

 

 

 

１．観光活性化について  

・新型コロナで落ち込んだ観光に対して  

⑴ 滞在型観光として観光の森をつくり、観光者に記念と

して杉の苗を植樹していただいたらどうか。（来年の屋久

島憲法 100 周年記念として開始） 

 

⑵ 来年来られる観光者に対して、限定数の記念品を配る

考えはないか。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

２．屋久島独自の顕彰及び表彰について  

 ⑴ コロナ禍にあって町民に元気になってもらうために、

各分野ごとに顕彰、表彰を幅広く行ったらどうか。 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 



 №６ 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➆ 

 ５番 

上村 富士高 

 

３．第２次振興計画について 

 ⑴ 人口減少に歯止めがかからない状況だが、この１年コ

ロナの影響の中、定住対策や婚活事業などの成果と今後

の対策はどのように考えているか。 

 

 

 

町 長 

 

 

 

➇ 

４番 

岩山  鶴美 

 

 

 

 

 

 

 

１．屋久島町が管理運営している施設について 

 ・将来的展望・方向性を教えてください。 

 ⑴ 屋久島総合自然公園について 

 

⑵ ゆのこの湯について 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

２．ペットの火葬について 

 ⑴ 屋久島町の焼却施設を使ってペットの火葬ができるよ

うに、町民に寄り添うことはできないか伺います。 

 

 

 

町 長 

 

 

➈ 

６番 

渡邊  千護 

 

 

 

１．山岳部保全利用協議会について 

・協議会の今後について 

⑴ 今後の入山協力金の実施主体について、どうお考え

か。 

 

⑵ ３月議会の答弁では、検討部会の中で検討し、明確に

したいと発言があったが、その後検討部会ではどのよう

な協議がなされたのか。 

 

⑶ し尿の搬出状況は 。 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

   



№７ 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➈ 

６番 

渡邊  千護 

 

 

 

 

２．入山協力金横領に関連する裁判について  

 ⑴ 現在の状況は。 

 

 ⑵ 10 月 23 日付の南日本新聞では、元職員の横領によって

生じた未納額は約 2,700 万円であると掲載されていたが、

算出根拠は。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

➉ 

10 番 

小脇  清保 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．荒木町長に関する検察の処分についての認識は 

 ⑴ ９月４日に不起訴処分が決定したが、内容は「起訴猶

予処分」である。そのことに対する認識は。（刑事訴訟法

248 条、事件事務規程 75 条２項 20 号には、起訴猶予とは

「被疑事実が明白な場合において、被疑者の性格、年齢及

び境遇、犯罪の軽重、及び情状並びに犯罪後の情況によ

り訴追を必要としないとき」とされています。） 
 

 

町 長 

 

 

２．町報での謝罪について 

⑴ 不起訴処分(起訴猶予処分)になったことについて、荒

木町長による町報での謝罪表明は適切であるか。 

 

 

町 長 

 

 

３．山海留学制度の現状について 

⑴ 募集に際して、受け入れ体制は整えられているのか。 

 

⑵ 実施主体である町と各実施校区の実行委員会と連携は

取れているか。 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

４．いじめや不登校の現状と対策について 

⑴ 屋久島町内の状況はいかがか。適切な対策を講じてい

るか。 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 



№８ 

 

令和２年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑪ 

２番 

眞邉  真紀 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．監査委員による旅費精算不正調査は適切であったか 

 ⑴ 監査結果報告書によると、旅費精算不正は平成２６年

から令和元年までの間、屋久島町職員が航空機を利用し

て旅行した際の旅費精算の適否について、提出があった

185 件の精算伝票のうち、8 件が不適切な事例となってい

た。他に不適切な精算はなかったか。185 件をすべて精査

したのか。 

 

⑵ 平成 28 年 11 月負担行為番号 0022630-0002、令和元年

11 月負担行為番号 0022169-0002。いずれも近畿屋久島定

期総会出席のための出張であるが、これに係る精算書及

び領収書に関して精査したか。 

 

⑶ 監査委員の調査は万全な調査であったか。 

 

 

 

監査委員 

町 長 

 

 

 

 

 

監査委員 

町 長 

 

 

 

監査委員 

町 長 

 

２．旅費精算不正職員の懲罰について 

⑴ ９月議会での一般質問の答弁では、顛末書の提出を求

めた後、懲罰委員会を開く旨の発言をされていたが、結

果は。 

 

 

町 長 

 

 

３．野良猫の TNR について 

⑴ 民間のボランティア団体が行う屋久島町内全域の野良

猫の TNR(野良猫を捕獲し、不妊去勢手術をし、元の場所

に返す)に対する補助や、TNR を行う団体等を支援する考

えはあるか。 
 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 


